

GACETA DE MADRID

DEL MARTES 1.º DE AGOSTO DE 1815.

PRUSIA.

Berlin 28 de Junio.

En los periódicos de esta capital se ha publicado de las batallas del 16 y 18 del pasado el siguiente parte de oficio:

„Napoleon comenzó las hostilidades el 15 del corriente despues que el dia anterior habia reunido entre Maubeuge y Beaumont cinco de los cuerpos de su ejército y los diferentes cuerpos de guardias.

„Los puntos que ocuparon los cuatro cuerpos prusianos fueron Fleurus, Namur, Cincy y Hannut, situación que proporcionaba el que en 24 horas pudiesen reunirse todos en cualquiera de ellos.

„El dia 15 Napoleon, dirigiéndose por las dos orillas del Sambre, se adelantó por Thuin contra Charleroi, y con él tuvo aquel dia una accion muy reñida el general Ziethen, que habia reunido el primer cuerpo cerca de Fleurus. El enemigo, despues que se apoderó de Charleroi, dirigió su marcha contra Fleurus; pero no pudo desalojar al general Ziethen, que se mantuvo en posicion cerca de este punto.

„El feld-mariscal Blucher, juzgando que muy en breve se daría una batalla, hizo que los tres cuerpos de su ejército se dirigiesen á Sombreff, á legua y media de Fleurus, adonde el dia 15 debian llegar los cuerpos segundo y tercero, y el dia 16 el cuarto.

„El Lord Wellington habia reunido su ejército entre Ath y Nivelles con lo que podia auxiliar al feld-mariscal Blucher, en caso de que se diese batalla el dia 15.”

Batalla de Ligny el 16 de Junio.

El ejército prusiano estaba situado en las alturas que hay entre Brie y Sombreff, y mas allá de este punto, ocupando con gran número de tropas las aldeas de Saint Amand y Ligny situadas á su frente. Solo se habian reunido tres de sus cuerpos, porque el cuarto, que estaba apostado entre Lieja y Hannut, habiendo retardado su marcha por varios accidentes, no habia llegado todavía. Esto no obstante, como ya el Lord Wellington para auxiliar al ejército prusiano en caso de necesidad hubiese puesto en movimiento una fuerte division y toda la reserva que estaba en las cercanías de Brusélas; y como el cuarto cuerpo del ejército prusiano estuviese á punto de llegar, el feld-mariscal Blucher resolvió dar batalla.

„Esta empezó á las tres de la tarde, teniendo el enemigo 130⁰⁰ hombres, y los prusianos 80⁰⁰. La aldea de Saint-Amand fue el primer punto

que atacó el enemigo, y habiéndose apoderado de él despues de una vigorosa resistencia, dirigió inmediatamente sus esfuerzos contra Ligny, que es otra aldea grande solidamente edificada y situada á la orilla de un riachuelo del mismo nombre. Allí fue donde se trabó un combate, que puede considerarse como uno de los mas sangrientos y obstinados de que hay memoria: tomáronse y se perdieron, y se volvieron á tomar y perder por distintas veces algunas de las aldeas inmediatas, continuándose por espacio de cinco horas la obstinadísima lucha, cuyos movimientos progresivos y retrógrados se ejecutaban en un espacio muy corto: por ambas partes llegaban continuamente tropas de refresco, y cada ejército tenia detras de aquella parte de la aldea que ocupaba grandes masas de infantería que sostenian el combate, y que se mudaban sin cesar con los refuerzos que recibian de su retaguardia y de las alturas de la derecha é izquierda. Al mismo tiempo unos 200 cañones dirigian por una y otra parte sus fuegos contra la aldea, que á un mismo tiempo ardía por diversos puntos. De cuando en cuando el combate se hacia general, tendiéndose por toda la línea, porque contra todos los cuerpos prusianos el enemigo habia opuesto fuerzas; pero lo recio y mas empeñado de él era siempre en Ligny. La batalla al parecer tomó un aspecto favorable para los prusianos, cuando un batallon de estos, mandado personalmente por el feld-mariscal Blucher, volvió á tomar la aldea de Saint-Amánd, y en virtud de esta ventaja se apoderó de nuevo de la altura que habian abandonado despues de la pérdida de Saint-Amánd: no obstante la lucha continuaba en Ligny con el mismo teson, y el éxito al parecer dependia de la llegada de las tropas inglesas ó de las del cuarto cuerpo del ejército prusiano, porque en efecto la llegada de este cuerpo hubiera proporcionado al feld-mariscal medios de atacar inmediatamente al enemigo con la ala derecha, con la que sin duda hubiera sacado grandes ventajas; pero en lugar de suceder asi se recibió la noticia de que la division del ejército ingles que venia á nuestro socorro habia sido vigorosamente atacada por un cuerpo enemigo, y que con dificultad habia podido conservar la posicion que tenia en Quatre-Bras; y como el cuarto cuerpo del ejército prusiano no habia llegado todavía, nos fue preciso sostener la lucha con un enemigo muy superior en fuerzas.

„Acercábase ya la noche, y todavía continuaba el combate de Ligny con el mismo empeño y con iguales resultados, haciéndonos de cada instante mas urgentes los socorros, cuya llegada invocábamos en vano: todas las divisiones se hallaban empeñadas, y no habia ni un solo cuerpo que estuviese en estado de poder prestar socorro á los demas.

„En este estado de cosas una division de infantería enemiga favorecida de la noche sin advertirlo nosotros rodeó precipitadamente la aldea, al mismo tiempo que varios regimientos de coraceros forzando el paso por otro punto tomaron por retaguardia el cuerpo principal del ejército prusiano, que se hallaba apostado detras del caserío. Esta sorpresa fue decisiva, especialmente despues que nuestra caballería situada tambien en una altura detras de la aldea fue constantemente rechazada distintas veces por la caballería francesa.

„Nuestra infantería colocada detras de Ligny, aunque precisada á retirarse, no desaminó ni por la sorpresa que hizo el enemigo ni por la idea de verse rodeada por todos lados en medio de las tinieblas de la noche, que

de suyo aumenta los peligros á que nos vemos espuestos; y formándose en masa rechazó con calma y serenidad los repetidos ataques de la caballería enemiga, y se retiró hácia Tilly. Esta embestida no esperada que hizo la caballería enemiga fue causa de que varios de nuestros cañones al tiempo de retirarse precipitadamente cayesen en desfiladeros, se desordenase su línea, y quedasen 15 de ellos en poder del enemigo.

„Esto no obstante el ejército prusiano se formó de nuevo á distancia de un cuarto de legua del campo de batalla, sin que el enemigo se hubiese atrevido á perseguirlo ni molestarlo. Quedaron en nuestro poder durante la noche la aldea de Brie y la de Sombreff, en donde el general Thielman habia peleado con el tercer cuerpo, y desde donde al romper el día siguiente se retiró en orden y despacio hácia Gambleux, adonde habia llegado ya por fin aquella noche el cuarto cuerpo del ejército prusiano que manda el general Bulow. Los cuerpos primero y segundo se retiraron también aquella mañana detras del desfiladero del monte Saint-Guibert.

„Nuestra pérdida en muertos y heridos fue grande; pero no nos hicieron ningun prisionero si se exceptúan algunos heridos. Se perdió es verdad la batalla, pero no el honor; porque nuestros soldados pelearon con todo el denuedo que es posible concebir, y la firmeza que manifestaron fue sin igual, porque cada uno ponía toda su confianza en sus propias fuerzas solamente.

„En este día el feld-mariscal Blucher se vió en el mayor peligro, porque como en una carga que dió con la caballería hubiese sido rechazado, y se viese perseguido por los coraceros franceses, al huir, una bala de fusil le hirió el caballo, el cual dió á correr desbocado hasta que cayó muerto, quedando debajo de él el feld-mariscal. Los enemigos victoriosos avanzaron, y su caballería y la nuestra habian pasado ya por junto á él sin advertirlo ni conocerlo, cuando rechazados de nuevo los coraceros volvieron á pasar por el mismo sitio, y detras de ellos nuestra caballería. En medio de tantos y tan continuados riesgos el cielo nos favoreció, porque el enemigo no le conoció ni menos reparó en él ni en uno de sus ayudantes, que puesto á pie junto á su general estaba resuelto á correr la misma suerte. Así fue posible, aunque con gran dificultad, sacarlo de debajo del caballo, y presentarle otro de un dragon en que montó inmediatamente.

„En la tarde del día 17 el ejército prusiano se reconcentró en las cercanías de Wavre; y habiéndose puesto en movimiento el de los franceses contra el Lord Wellington por el camino real que va de Charleroi á Brusélas, una division inglesa sostuvo aquel mismo día contra él una accion reñidísima cerca de Quatre-Bras. El Lord Wellington habia tomado posiciones en el camino de Brusélas, teniendo su ala derecha dirigida hácia Braine-la-Leu, el centro cerca del monte Saint-Jean y la izquierda contra la Haye-Sainte; y escribió al feld-mariscal Blucher que estaba resuelto á aceptar la batalla en aquella posición, si este le podia auxiliar con los cuerpos de su ejército, á lo cual contestó el feld-mariscal prometiendo auxiliarle con todas sus fuerzas, y aun proponiéndole que en caso de que Napoleon no atacase se le debia atacar al día siguiente con todas las fuerzas reunidas: contestacion que puede dar á conocer cuan poco era lo que la batalla del día 16 habia desorganizado el ejército prusiano ni menos debilitado su fuerza moral. Así terminó el día 17. (*Se concluirá.*)

ALEMANIA. *Francfort 2 de Julio.*

Las cartas de Basilea del 28 anuncian que el cuartel general de S. A. R. el Archiduque Fernando se hallaba en Malhausen.

El Príncipe Real de Wurtemberg ha derrotado al general Rapp, que tuvo que encerrarse en Strasburgo.

Noticias de los ejércitos del cuartel general de Spira á 28 de Junio.

Los cuerpos 3.^o y 4.^o del ejército del alto Rhin, sostenidos por algunas divisiones rusas, habiendo pasado el rio se adelantaron á marchas forzadas para impedir cualquiera reunion que intentase hacerse en los valles del Rhin, ó en las gargantas del Sarre, ó en las fortalezas, y no solamente llenaron su objeto, sino que arrojaron al enemigo de todos los puntos que quiso conservar; haciendo asimismo inútiles los preparativos que habia dispuesto el gobierno para sublevar el pais contra nosotros. Las avanzadas de diferentes de nuestras columnas se hallan ya en Nanci y en el camino de Vesoul.

El tercer cuerpo, á las órdenes del Príncipe Real de Wurtemberg, despues de haber pasado el Queich sin resistencia, llegó el 25 á Billigheim, y el mismo dia marchó contra Weissemburgo, y arrojó de la ciudad al enemigo. El general Walmoden, que cubria el flanco izquierdo del Príncipe Real, estaba el mismo dia en Rheinzabern.

El 26 el Príncipe Real siguió al enemigo en el camino de Haguenau, y habiéndole hallado apostado entre Sulz y Surburgo le atacó impetuosamente con la brigada de Luxem; y aunque el enemigo opuso mucha resistencia, sin embargo fue desalojado con mucha pérdida, y arrojado á la otra parte del Surbach, en donde se encubrió en el bosque de Haguenau. El Príncipe Real hace particular elogio del valor del regimiento de infantería de Reuss-Graitz, que en este combate glorioso perdió tres oficiales y tuvo 73 soldados entre muertos y heridos. El general Walmoden siguió al enemigo, que se retiró por Lauterburgo al camino del Rhin. Las fuerzas de este último consistian en 600 hombres de la division de Rottemburgo y en un regimiento de caballería. El 26 la vanguardia, mandada por el mayor general Wrede, encontró el bosque á la parte de acá del Salz ocupado por el enemigo, que parecia quererlo conservar. El general Walmoden hizo inmediatamente avanzar los batallones de Isemburgo y de Francfort para atacarlo de frente, mientras que conducia por sí el batallon de Reuss-Graitz á su flanco izquierdo, y entonces el mayor Markrath, del batallon de Isemburgo, lo arrojó hasta el Salz. El enemigo se situó en las casas á esta parte del arroyo y renovó el ataque con mucho ardor; pero el general Walmoden con el batallon de Francfort embistió al enemigo con tal impetuosidad, que le arrojó al otro lado del puente con una pérdida considerable, y poniéndolo en fuga tan precipitada que no le fue posible alcanzarlo.

El conde de Walmoden, que en este combate glorioso atacó con su intrepidez acostumbrada, y derrotó á un enemigo superior en número, elogia particularmente la conducta del mayor Markrath; del mayor Marais; de Reuss-Graitz; del teniente coronel Schiller, del batallon de Francfort. Su pérdida consistió en un oficial muerto y siete heridos, entre los que se cuenta el mayor Markrath, y en unos 40 soldados muertos y 250 heridos.

El 4.º cuerpo, á las órdenes del feld-mariscal Príncipe de Wrede, pasó á viva fuerza el 23 el Sarre, y se apoderó de Sarguemines y de Sarbruck. El 4.º batallón bávaro de infantería ligera tomó con tanta prontitud la cabeza del puente de Sarguemines, que no dió tiempo al enemigo para levantar el puente levadizo. Este entonces mandado por el general Meriage opuso en Sarbruck una resistencia extraordinaria; sin embargo el general Beckers consiguió apoderarse de la ciudad por asalto, y le arrojó al otro lado del puente, haciéndole prisioneros cuatro oficiales y 70 soldados. Nuestra pérdida en esta accion consiste en 100 muertos ó heridos, entre los que hay dos oficiales y el mayor Bauer, del estado mayor, cuya pérdida ha sido muy dolorosa al Príncipe de Wrede.

El 24 recibió este Príncipe una carta del general Meriage, en que le anunciaba que Napoleon habia renunciado el trono de Francia, y que se habia creado en Paris un gobierno provisional, el cual habia enviado una diputacion á los Soberanos aliados, en cuyo supuesto pedia una suspension de armas: casi al mismo tiempo S. A. el Príncipe de Wurtemberg recibió otra carta del general Rapp que contenia lo mismo, y entrambos Príncipes contestaron negándose á ello.

El 25 el Príncipe de Wrede hizo que avanzase el general ruso Lambert por el camino de S. Averd. Este general atacó al enemigo cerca de Courcelles, y le arrojó al otro lado del Nied. El Príncipe de Wrede llegó el mismo dia á Putelange, y el 26 avanzó hasta Marange, mientras que el teniente general Príncipe Carlos de Baviera se encaminaba al fuerte del Marsal contra la caballería enemiga, á la que rechazó, obligándola á encerrarse en él. A la sazón la vanguardia del Príncipe de Wrede estaba ya mucho mas alla de Chateau-Salins, y sus patrullas habian interceptado un correo que venia de Paris. Todos los periódicos y las cartas que traia confirmaban la abdicacion de Napoleon, y pintaban con vivos colores la consternacion de sus partidarios. — A estas horas el Príncipe de Wrede habrá pasado ya el Meurthe y el alto Mosela, y se encontrará en Nanci.

S. A. R. el Archiduque Fernando pasó el Rhin el 26 cerca de Basilea y de Rheinfel, cuya marcha quiso impedir el general Leconthe, presentándole mucha resistencia en Bourg-Libre, Burgfeld y Neudorf; pero en todas partes lo derrotó, y la fortaleza de Huninga, adonde se refugió con sus tropas está cercada. El general de artillería conde de Colloredo ha marchado contra Befort y Montbeliari. El general de caballería Príncipe de Hohenzollern ha tomado el camino de Colman, y se esperan de un instante á otro noticias de los progresos de sus operaciones. Mientras que el ejército del Rhin avanzaba por todos puntos, se recibieron del general de caballería baron de Frimont las siguientes noticias, que eran las mas lisonjeras. El 15 se puso en marcha para pasar el Simplon y atravesar el Valais, al mismo tiempo que el general Bubna iba al monte Cenis. Entre tanto el enemigo salió de Chamberi y ocupó á Montmeillers: al mismo tiempo el general Dessaix se habia adelantado hasta cerca de Ginebra con algunos miles de hombres y bloqueó esta ciudad; tomó á Carouge y pasó el Arve: entre tanto que el coronel baron de Welden, del estado mayor general, ocupaba la garganta de S. Mauricio con algunos velesanos y berneses que habia reunido con precipitacion, á los cuales las tropas piamontesas se disponian á sostener: el general Radivoje-

vich hizo una marcha tan rápida, que el 20 se hallaba ya en S. Mauricio, y el 21 colocó su vanguardia en Wovier. Entre tanto el enemigo habia avanzado en tres columnas desde Effreux sobre Meilleric y S. Gingoult; pero el mayor general Boydanne, que marchó intrépidamente á su encuentro, ocupó la garganta de Meillerie, y la defendió con tal valor contra un enemigo tan superior en número, que no solamente rechazó todos sus ataques, sino que le embistió y le derrotó enteramente, persiguiéndole hasta Evian. — El general Radivojevich hace un elogio particular del teniente de feld-mariscal Crenneville, y sobre todo del mayor general Boydann, que con cuatro compañías sostuvo un combate brillante y decisivo contra 30⁰ hombres.

El mayor S. Ennois, del séptimo batallon de cazadores, y el capitán Schmidt, que se distinguió particularmente con su compañía, y que fue herido, merecen ambos una recomendacion honorífica.

El general Dessaix se retiró en seguida á Carrouge; el general de caballería Frimont debió haber llegado ayer á Ginebra, y el general Bubna se hallará ya tambien en la altura de Saboya.

ESPAÑA.

Madrid 31 de Julio.

El REY nuestro Señor ha recibido de S. S. Pio VII una carta, cuya traduccion es la siguiente:

„Carísimo Hijo nuestro en Jesucristo, salud y apostólica bendicion. = Se han confirmado los sentimientos de generosa piedad que han movido el Real corazon de V. M., como se manifiesta cuando deseoso de hacer un bien distinguido á la religion de Jesucristo ha resuelto V. M. restablecer en sus dominios la Compañía de Jesus. Damos á V. M. las mas afectuosas gracias por la copia que nos ha enviado de su Real decreto, y mucho mas por la filial deferencia que V. M. manifiesta á nuestros consejos. Pueda el Padre de las misericordias derramar su bendicion sobre esta religiosa disposicion de V. M., y hacer que de cada dia prospere mas su reinado para el bien de sus fidelísimos vasallos, y principalmente de la Iglesia, de la cual con tanta gloria propia y consuelo nuestro se manifiesta V. M. el defensor en sus estados. Nosotros rogamos y rogaremos incesantemente al Señor que derrame sobre la Real Persona de V. M. sus gracias celestiales para cimentar cada dia mas á V. M. en las máximas que lo hacen un REY verdaderamente católico en su sumision á la santa sede, y en su afecto al Padre de todos los fieles; pudiendo entre tanto asegurar á V. M. que nosotros le amamos con la mayor ternura, y que con la mayor efusion de nuestro corazon damos á V. M. y á toda su Real familia nuestra paternal apostólica bendicion.

„Dada en Roma en Sta. María la Mayor el dia 2 de Julio del año de 1815. De nuestro pontificado año XVI. = *Pius P. VII.*”

Asimismo ha recibido tambien S. M. las siguientes cartas que le han dirigido igualmente de Roma el vicario general de la Compañía de Jesus y los religiosos españoles de la misma Compañía residentes en Italia.

„Sacra Católica Real Magestad: El restablecimiento de la Compañía de Jesus, hecho por V. M. en todos sus felicísimos estados, es tan glorioso para ella, que no solo le hace olvidar todas las gravísimas desgracias que ha sufri-

do por el tiempo de un medio siglo, sino que tambien la obliga á alegrarse de haberlas sufrido, y aun contarlas entre los singularísimos beneficios del cielo. Por esto, con las mas vivas espresiones de nuestra lengua, y con los mas obsequiosos afectos de nuestro corazon, rendimos á V. M. las gracias, porque en un punto ha borrado todas las manchas con que nuestros enemigos nos han aseado por tantos años, y nos ha hecho comparecer á la faz de todo el mundo mas gloriosos que antes. Un tan singular beneficio quedará eternamente impreso en nuestro corazon, y obligará á toda la Compañía á mostrarse perpetuamente reconocida, redoblando de actividad para corresponder fielmente al piadosísimo fin para el qual V. M. se ha dignado de restablecerla.

„Entre tanto todos nos postraremos ante los altares del Altísimo para implorar sobre V. M., su Real familia y sus amados vasallos el colmo de todas las espirituales y temporales bendiciones. Y yo, en nombre de todos, presentándome al sublime trono de V. M., pido á nuestro Señor guarde y prospere su importante vida dilatados años. = De V. C. R. M. humilde, rendido y obsequioso siervo = *Juan Jerevi*, vicario general de la Compañía de Jesus. = Roma 1.º de Julio de 1815.”

„Señor: Los religiosos españoles de la Compañía de Jesus, residentes en Italia, fidelísimos súbditos de V. M., nos presentamos á sus Reales pies para espresarle nuestros sentimientos de lealtad, de agradecimiento y de obediencia por el Real despacho del 29 de Mayo con que se ha dignado de llamar á sus reinos la compañía de Jesus.

„Señor: Esta beneficencia nos ha hecho olvidar 48 años de desgracias; ni las nombraríamos siquiera, si V. M. no se hubiera dignado de hacer mencion de ellas con tanta bondad. Pero todo desaparece en nuestros espíritus al resplandor de un Soberano, de un padre tan religioso, tan benéfico, y tan digno de nuestra veneracion.

„En la adversidad nos gloriamos de habernos mostrado fieles á nuestros Soberanos y amantes de la patria. Esta es una garantía bien segura del amor, del respeto y de la gratitud que nos animan en un tiempo en que V. M. nos ha dado la mayor prueba que pueda dar un Monarca de su benevolencia y de su piedad.

„Correspondientes á estos sentimientos son los de nuestra eterna gratitud, que esplicaríamos si hubiese espresiones con que manifestarla en toda su estension. Suplirán la falta de ellas, y la demostrarán en parte la pronta obediencia y sumision á las órdenes de V. M.

„Volaremos, Señor, para emplear nuestras fuerzas, y lo que nos queda de vida en el egercicio de nuestros ministerios, para corresponder, lo mejor que podamos, al incomparable beneficio que nos ha hecho, para servir á V. M. y á nuestra amada patria, y para fortificar en el corazon de los leales españoles el espíritu de religion y de amor á su Soberano, de que con asombro de la Europa acaban de dar tan sublimes egeмпlos.

„Nuestro Señor guarde la preciosa é importante vida de V. M. los muchos años que la cristiandad y la patria han menester.

„Roma y Julio 1.º de 1815. = Señor. = A los Reales pies de V. M., sus mas rendidos, obsequiosos y fieles vasallos los religiosos españoles de la Compañía de Jesus residentes en Italia.”

ARTICULO DE OFICIO.

Circular del Ministerio de Guerra.

Para la mas breve espresion é inteligencia ha resuelto el REY nuestro Señor que los tres egércitos de observacion de los Pirineos se denominen el de Cataluña de la derecha; el de Navarra y Guipúzcoa de la izquierda, y el de Aragon del centro. Lo que de orden de S. M. aviso &c. Palacio 12 de Julio de 1815.

En consideracion á los dilatados y buenos servicios de D. Mariano Gonzalez de Merchante, oficial mayor primero de la secretaría de Estado y del despacho universal de la Guerra, se ha dignado el REY concederle, por Real decreto de 27 del corriente mes de Julio, plaza de ministro supernumerario de capa y espada con antigüedad en el consejo supremo de las Indias.

En atencion á los distinguidos méritos y constante lealtad de D. Andres Aransay, capellan de honor y doctoral de la Real capilla, se ha servido S. M. concederle los honores de auditor del tribunal de la Rota de la Nunciatura apostólica.

El REY nuestro Señor, á consulta de la junta del Crédito público, ha tenido á bien resolver por su Real orden de 24 del corriente que la renovacion de los vales Reales de la creacion de Setiembre se verifique dando principio el 1.º de Agosto próximo venidero en los mismos términos y con las formalidades que se ha egecutado últimamente la de los de Enero y Mayo, concediendo á los tenedores de vales para su presentacion el término de dos meses que median desde dicho dia hasta 30 de Setiembre siguiente. En cumplimiento de ésta soberana resolucion se llama á los dueños de vales Reales de la creacion de Setiembre, á fin de que los presenten en el preciso y perentorio término de los dos meses que señala S. M., en la firme inteligencia que de lo contrario perderán irremisiblemente los intereses que corresponden á un año y á los dias que retarden su presentacion, conforme á Real orden de 31 de Agosto último; y para que puedan verificarlo en el modo y método que está prevenido en las anteriores renovaciones se hacen las advertencias siguientes, que se deberán observar para evitar toda confusion y entorpecimiento.

1.ª Los dueños ó tenedores de vales los presentarán con dos listas fechadas y firmadas que comprendan sus números desde el mas bajo hasta el mas alto, sin interpolarlos ni mezclar los de un valor con los de otro, ni los de una época con los de otra, pues deben entregarlos con total separacion, y con el último endoso á su favor, de tal modo que precisamente corresponda este con los nombres puestos en las carpetas que los acompañen, pues no siendo así serán detenidos en la oficina.

2.ª En el caso de haber fallecido algun tenedor de vales, los albaceas ó testamentarios del difunto cuidarán de endosarlos en cabeza del sugeto que les acomode, para que presentándolos á la renovacion salgan en su nombre como debe hacerse, y se hará indefectiblemente, para evitar por este medio

todo motivo de atraso y dudas en su puntual despacho en el sugeto á cuyo favor esté el último endoso, sea vivo ó difunto.

3.^a Los vales que se hallen en juicio ó en algun depósito sufrirán tambien la pérdida de los intereses de un año, y la de los dias que pasen desde 30 de Setiembre si no los presentan en el término prescrito; pues cuando los escribanos de los juzgados y depositarios de ellos no puedan cumplir con la presentacion por alguna justa causa, deberán á lo menos dar noticia á la oficina de renovacion dentro del repetido término, con espresion de sus números, para que sin faltar en tiempo á lo mandado puedan ser relevados de la espresada pena.

4.^a Mediante á que por repetidas Reales cédulas de S. M. está prohibida bajo de graves penas la circulacion de los vales con la firma en blanco, para evitar los daños que con este pernicioso abuso se causan al público y al buen crédito de este papel-moneda, se retendrán todos los que se presenten con este defecto, y perderán sus tenedores el capital é intereses, segun previene la Real cédula de 9 de Abril de 1784.

5.^a Los que hayan reclamado vales por perdidos ó estraviados, y posteriormente los hayan encontrado ó recibido de otras personas, procurarán hacer inmediatamente el oportuno recurso para que se alce la reclamacion, pues sin este preciso requisito permanecerán detenidos, y no se procederá á su renovacion.

6.^a Los vales Reales renovados salen de la oficina limpios y claros en su numeracion y encabezamiento, sin raspado, enmienda, ni otro defecto esencial alguno, capaz de causar duda en su legitimidad, ni oponer el menor estorbo á su circulacion.

La presentacion de los vales en Madrid se egecutará en la oficina de renovacion, situada en la calle del Duque de Alba, casa del establecimiento del Crédito público, y en las provincias á los comisionados siguientes:

<i>En Sevilla.....</i>	D. Nicolas Jorge de Arespachaga.
<i>En Córdoba.....</i>	D. Rafael de Mentis.
<i>En Granada.....</i>	D. Francisco de Unzaga.
<i>En Badajoz.....</i>	D. Carlos Sebastian Malagamba.
<i>En Plasencia.....</i>	D. Juan Campo y Oliva.
<i>En Valencia.....</i>	D. Ramon Miralles.
<i>En Avila.....</i>	D. Manuel Palomares.
<i>En Guadalajara.</i>	D. Joaquin Veladiez.
<i>En Toledo.....</i>	D. Francisco Perez.
<i>En Murcia.....</i>	D. Josef Ubach.
<i>En Oviedo.....</i>	D. Juan Perez.
<i>En Ciudad-Real.</i>	D. Mateo Casado y Romero.
<i>En Jaen.....</i>	D. Francisco Lopez Zavala.
<i>En Segovia.....</i>	Señores viuda de Ramiro y Mesa.
<i>En Cuenca.....</i>	D. Josef Escolar y Noriega.
<i>En Palma de Mallorca.....</i>	D. Lorenzo Gibert.
<i>En Palencia.....</i>	D. Marcelino de la Torre.
<i>En Burgos.....</i>	D. Roman Martinez Montaos.
<i>En Cádiz.....</i>	D. Benito de la Piedra.

<i>En Canarias.....</i>	D. Francisco María Herrera.
<i>En Málaga.....</i>	D. Francisco Escovar.
<i>En Orense.....</i>	D. Fernando Rey.
<i>En Lugo.....</i>	D. Josef María Gayoso.
<i>En Santiago.....</i>	D. Manuel de la Riva Moreno.
<i>En la Coruña.....</i>	D. Felipe Elorz.
<i>En Valladolid.....</i>	D. Luis Francisco de Luis.
<i>En Pamplona.....</i>	D. Miguel Echarri.
<i>En Barcelona.....</i>	D. Ramon Llordella.
<i>En Zaragoza.....</i>	D. Francisco Perpiñan, baron de la Torre.
<i>En Alava y Guipúzcoa.....</i>	D. Francisco Arrieta.
<i>En Leon.....</i>	D. Tomas Diez Serrano.
<i>En Soria.....</i>	D. Joaquin Tutor y Barzola.
<i>En Bilbao.....</i>	D. Francisco de la Mata.
<i>En Zamora.....</i>	D. Manuel de Humara.
<i>En Salamanca.....</i>	D. Francisco de Zúñiga y Barbosa.
<i>En Santander.....</i>	Señores Vial é hijo.
<i>En Cartagena.....</i>	D. Francisco Clivilles menor.
<i>En Zenta.....</i>	D. Carlos de Aguirre.

Para dar el debido cumplimiento á las Reales órdenes de S. M. acerca de la lotería de vales, ha tomado la direccion general de las Reales loterías, que está á nuestro cargo, las disposiciones necesarias á fin de que el sorteo primero de 31 de Mayo de este año, trasladado al 31 del corriente en virtud de Real orden de 26 de aquel mes, se verifique del modo anunciado por nuestro aviso de 29 de dicho Mayo. En su consecuencia se ha cerrado la admision de vales para este sorteo el 15 del presente en todas las provincias del reino, y los respectivos administradores nos han remitido estados de los ingresados en cada administracion, como tambien de los billetes espendidos. Reunidas ya estas indispensables noticias, resulta haberse colectado 1084 vales de 150 pesos en los pueblos que se espresan á continuacion; y por ellos han recibido los interesados los correspondientes billetes con los números que han escogido á su arbitrio entre los diferentes enviados á las administraciones desde el 1 al 25^o que estaban destinados para el cupo del plan. De dicha suma se separan 271 vales, ó sea la cuarta parte, para quemarlos con la solemnidad debida, y sus números se publicarán en la gaceta y diario de esta corte para que conste su absoluta estincion: los 813 vales, importe de las otras tres cuartas partes, se distribuyen á los jugadores en 77 premios, graduando la octava parte de vales de cada premio como dinero efectivo para que sean admitidos por todo su valor en pago de derechos Reales y contribuciones por el término de un año; y los 5 vales restantes para el completo de los 813, que como comunes vuelven á la circulacion, se aplican 3 al primer número y 2 al último que salgan premiados en el sorteo, por no ser susceptibles de otra division: todo lo que se espresa por menor en el plan inserto en seguida para inteligencia del público, y á efecto de que vea se ha uniformado en lo posible con la misma proporcion que el todo del proyecto, segun se ofreció.

Estado de los vales recibidos en las administraciones del reino.

Madrid.....	240	Valladolid.....	9
Barcelona.....	76	Vitoria.....	8
Bilbao.....	75	Granada.....	8
Burgos.....	4	Palencia.....	3
Cádiz.....	275	Zaragoza.....	14
Córdoba.....	7	Orihuela.....	2
Coruña.....	17	Oviedo.....	6
Málaga.....	2	Pamplona.....	22
Salamanca.....	2	Cuenca.....	1
Santander.....	10	Soria.....	2
Sevilla.....	286	Toledo.....	6
Valencia.....	8	Murcia.....	1
1002		82	

Resúmen.

Primera suma....	1002
Segunda id.....	82
Total..... 1084	

Plan del sorteo de la lotería de vales Reales que se debe celebrar el día 31 de Julio de 1815.

Fondo en billetes de un vale de 150 pesos cada uno.	Cuarta parte para su estincion.	Tres idem para distribuir en premios.	Premios.	Cantidad de cada premio.	Total de vales para premios.	Octava parte de vales dinero por todo su valor.	Vales dinero para cada octava parte.
			1 de...	80.....	80.....	10.....	10
			1.....	40.....	40.....	5.....	5
			1.....	32.....	32.....	4.....	4
			2.....	24.....	48.....	6.....	3
			4.....	16.....	64.....	8.....	2
1084	271	813	68.....	8.....	544.....	68.....	1
1084	271	813	77.....		808	101	

Vales comunes que se aplican al primer número. 3

Idem al último del sorteo..... 2

813

La celebracion del sorteo se hará en la misma sala de gobierno del supremo consejo de Hacienda, y con igual autorizacion que los de las otras Reales loterias, a las cinco de la tarde del día 1.º de Agosto, por tener otra precisa asistencia dicho tribunal el día 31; y se formarán listas impresas de los números premiados, para que por ellas acudan los interesados con los

que les haya cabido en suerte á recibir en las administraciones donde jugaron los vales comunes y los vales dinero que á cada uno corresponda, endosados á su favor por el tesorero de la renta de Reales loterías D. Vicente Vazquez del Viso, y con los requisitos necesarios para su distincion. Madrid 27 de Julio de 1815. = Francisco Gonzalez de Estéfani. = Manuel Lopez de Araujo.

En virtud de providencia del Sr. D. Joaquin Almazan, del consejo de S. M., y teniente corregidor de esta villa, sus fechas 29 de Mayo y 10 del corriente, y para hacer pago á un acreedor censualista, se han mandado sacar á pública subasta una casa y una viña como de dos aranzadas, sita la primera en la villa de Pinto y su poblacion, calle que llaman de los Remondos, que se compone de varias oficinas, tasada en la cantidad de 6675 rs. vn.; y la segunda se halla situada en término de la propia villa, que dicen la Calera, apreciada en 10 rs. vn, de que deberán rebajarse las cargas que sobre sí tengan. Quien quisiere hacer postura á ellas acuda á la escribanía de número de D. Josef Antonio Canosa, que se admitirán las que hicieren dentro del término de 30 dias contados desde el 27 del pasado.

El Sr. D. Julian de Iturralde, auditor de guerra de esta plaza y provincia, juez de la testamentaria y ocurrencia de acreedores del Escmo. Sr. D. Manuel Fernandez de Córdoba y Pimentel, duque que fue de Arion, teniendo presente el estado en que quedaron los autos al tiempo de la ocupacion de esta capital por los enemigos, y haber ocurrido el fallecimiento del único representante de los acreedores, á instancia de uno de ellos se ha acordado celebrar junta general de todos los interesados para que nombren nuevos síndicos que los representen en todas las pretensiones é instancias pendientes y que se promuevan, á cuyo fin ha señalado para dicha junta el dia 22 de Agosto próximo en su habitacion, sita en la calle del Leon, número 20, á las nueve de su mañana. En su consecuencia se cita, llama y emplaza á todos los acreedores á la espresada testamentaria, á fin de que concurren á la mencionada junta al indicado objeto; prevenidos que de no hacerlo se procederá á la substanciacion y determinacion de los respectivos expedientes, parándoles el perjuicio que haya lugar sin otro aviso.

Por providencia de 21 del corriente del Sr. D. Francisco Cándido de Paz, del consejo de S. M., y alcalde de su Real casa y corte, se ha mandado sacar á pública subasta por término de 30 dias una huerta con su casa dentro de ella, situada en el sitio que llaman de las Peñuelas, en los confines del portillo de Valencia de esta misma corte, su cabida 9 fanegas, 1 celemin y 22 estadales, con cerca de tapias de tierra y algunos machones de fábrica de ladrillo, tasado todo con el arbolado de dicha huerta en 178092 rs. vn. Quien quisiere hacer postura, acuda ante el citado señor juez, y por la escribanía de provincia que egerce D. Simon Ruiz, que se admitirá siendo arreglada á derecho.

Se desea saber el paradero de Vicente Estelles y Fabrá, natural de Godella, soldado de la tercera compania del segundo regimiento de Valencia, que fue hecho prisionero en Uldecona á fines del año de 1810 ó principios del siguiente, y se hallaba enfermo en el hospital de Tarba en Francia. Quien tuviere noticia de él se servirá avisarlo á Doña Francisca Gorris, Plaza de Mosen Sorell, núm. 8, en Valencia.

La subscripcion de la obra intitulada historia de la primera caida de Napoleon Bonaparte &c. estará abierta hasta el dia 15 del mes de Agosto próximo á 24 rs. cada egemplar, y hasta el dia 20 del mismo á 36 rs., á cuyo tiempo se cerrará la subscripcion.